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Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 22 d’abril 
de 2021. Comença la sessió a les 10 hores i 5 minuts. 
Presideix el president de les Corts Valencianes, senyor 
Enric Morera i Català. Sessió plenària número 36. 
Segona i darrera reunió.

El senyor president de les Corts Valencianes:

Molt bon dia, senyories .

Es reprén la sessió .

Compareixença del president del Consell per a respondre les 
preguntes d’interès general per a la Comunitat Valenciana, 
formulades pels grups parlamentaris

El senyor president de les Corts Valencianes:

Passem al següent punt de l’ordre del dia, que és el nové: 
compareixença del president del Consell per a respondre a 
les preguntes d’interés general de la Comunitat Valenciana, 
formulades pels grups parlamentaris.

Coneixen el procediment, emmarcat en l’article 173 del 
nostre reglament . I sense més dilació, li done la paraula a la 
síndica del Grup Parlamentari Popular, la il·lustre diputada 
Isabel Bonig .

Senyories, escoltarem la pregunta de control al president del 
Consell .

La senyora Bonig Trigueros:

Bon dia .

Moltes gràcies, president .

Molt honorable president .

Vicepresidenta .

31 de marzo del 2017, «¿hay que montarle un pollo al señor 
Rajoy para que nos dé lo que nos toca?» Esta frase que 
simbolizaba el espíritu reivindicativo de un gobierno que, 
según usted, su presidente, iba a hacer de la reclamación de 
la financiación la piedra angular.

Tanto es así que, además de los acalorados y encendidos discur-
sos del señor Soler, el señor Puig –usted–, junto con la señora 
Bravo, interpusieron un recurso ante el Tribunal Constitucional 
contra los presupuestos generales del estado de Mariano Rajoy, 
del PP, del 2016 porque había una deficiente financiación.

Se convocaron manifestaciones, declaraciones institucionales, 
actos de reivindicación en Madrid . Por cierto, actos bastante 

irrelevantes, porque éramos los mismos que estamos aquí. Y, 
finalmente, Compromís condicionó su apoyo al gobierno socia-
lista de Sánchez a cambio de que se presentase en ocho meses 
el cambio del modelo de financiación. Y hemos acabado de 
darle ocho meses, hemos acabado de regalarle todo el 2021 
al señor Sánchez para que cambie el modelo de financiación. 
Justo en el peor momento, en el momento de una grave crisis 
social, económica y sanitaria donde es necesario rescatar a 
personas, rescatar a empresas y pymes, ustedes claudican .

Por eso, señor Puig, le pregunto: ¿cuándo vamos a montarle 
un pollo al señor Sánchez?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Una vegada formulada la pregunta de control, respondrà el 
president del Consell a la qüestió plantejada.

President, quan vosté vullga està en l’ús de la paraula.

El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, president .

Moltes gràcies, senyora Bonig .

Bon dia, senyories, a tots i a totes .

És evident que el finançament no és que ha estat un cavall 
de batalla . És evidentment la gran reivindicació dels valen-
cians, del conjunt dels valencians i, per tant, del Consell de 
la Generalitat. I mentrestant arribe eixe nou sistema, el que 
estem és aconseguint que tinguem més recursos a la comu-
nitat. Eixe és el nostre objectiu.

Però és ben cert que esta situació, este partit s’ha de 
guanyar a Madrid. S’ha de guanyar les institucions espa-
nyoles. I ahí és on tots hem d’estar més units que mai. I per 
això jo vull agrair tots els grups que la setmana passada a 
Madrid, en una moció per tal de defensar el canvi del model, 
vam estar tots junts, els grups que recolzen este govern i 
també Ciutadans. Qui no va estar? El Partit Popular i Vox. 
(Aplaudiments) Eixos són els que no van estar.

I, per tant, cada u ha de fer la seua faena. I nosaltres l’estem 
fent i la continuarem fent. Necessitem la seua ajuda, l’ajuda 
del seu partit. És necessària. I li recorde que no estàvem tots 
en eixa reivindicació . Vostés no estaven . (Aplaudiments)

Gràcies .

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, president .
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Una vegada escoltada la resposta, continuarem amb la 
pregunta que acabarà de formular la síndica del Grup 
Parlamentari Popular, la il·lustre diputada Isabel Bonig, que 
des d’ara té ja l’ús de la paraula .

La senyora Bonig Trigueros:

Señor Puig, siempre hemos estado . Quienes no han estado 
son ustedes, los socialistas, que aprobaron un modelo de 
financiación, el actual, en el 2009 que castigaba a los valen-
cianos y beneficiaba a vascos y a catalanes. (Aplaudiments)

Mire, señor Puig, si grave es su cambio del tono en la reivindi-
cación, ya como que no es tan fuerte y tan vigoroso. Lo peor es 
su falta a la verdad en las Cortes, aquí en sede parlamentaria.

El 28 de diciembre de 2020, el Gobierno de España anun-
ció que llegarían a la comunidad 1.254 millones de los 
fondos React. Y el 25 de marzo, aquí –de este año–, usted 
dijo que ya habían llegado. Mire, usted faltó a la verdad, 
usted mintió. Y no lo digo yo, el PP. Lo dice su conseller Soler 
y lo dice su ministra, que literalmente dice: «El dinero toda-
vía no ha llegado, pero se está trabajando en ello». Hombre, 
faltaría más. Pero es que además dice la ministra, la señora 
Montero, que «cuando llegue el dinero en 2021, llegará la 
anualidad». Es decir, el 11 %, 138 millones de euros.

Y, mire, señor Puig, ese dinero que es necesario para la 
hostelería –que está acampada delante del Palau–, para las 
pymes, para la sanidad, para los servicios sociales, eso que 
no llega y usted mintió, ¿cuándo le vamos a montar el pollo 
al señor Sánchez? ¿Cuándo va a ejercer como presidente?

Mire, la reactivación económica es fundamental y el apoyo del 
gobierno de la nación es también básico para darle estabilidad y 
seguridad. Y, mire, usted anunció una gran alianza valenciana de 
las baterías. Pero ¿sabe cuál es la realidad? La realidad es que 
el señor Sánchez se ha ido a Cataluña a apoyar en Martorell a 
Seat. La realidad es que el señor Sánchez se ha ido a Castilla y 
León, en Palencia, a apoyar el clúster automovilístico.

Y, ¿qué pasa en la Comunidad Valenciana? ¿Qué hace Sánchez 
en la Comunidad Valenciana? Yo se lo diré: la Ford ha anunci-
ado un ERE de 630 personas y ha anulado el turno de noche . 
Y ayer mismo anunciaban un ERTE provisional que parará 20 
días totalmente la producción. Y yo le pregunto señor Puig: 
¿cuándo le vamos a montar el pollo al señor Sánchez para que 
apoye al clúster automovilístico? (Aplaudiments)

Pero, mire, hay una cosa que sí que coinciden los dos, el señor 
Sánchez y el señor Puig, porque son las dos partes de una misma 
ecuación, y es en los anuncios. Hay que reconocerles que uste-
des son genios en el anuncio. Luego ya en lo de la gestión… es 
que eso no tiene glamur, no hay relato, es perezoso, es costoso.

Mire, dijo el señor Sánchez en junio o en julio que saldríamos 
más fuertes, que habíamos vencido al virus. Menos mal que lo 
habíamos vencido. Usted dijo que el 1 de abril empezarían la 
vacunación «masiva». Y, mire usted, días después se paralizó. 
El 19 de abril nos enseñó fotos de «vacunómetros» grandes y 
fue vacunarse el señor Ábalos y usted y se paró la vacunación 
porque no llegan vacunas. Y en lugar de reclamarle al gobierno, 
como otras comunidades, ustedes callan en propaganda y 

están desde luego obviando esas reuniones con Janssen, dando 
a conocer y dando a entender cosas que son distintas.

Pero, mire usted, no estamos vacunados este verano el 
70 %, como usted prometió. Y, además, datos del ministe-
rio de sanidad, ¿sabe usted a fecha de 20 de abril –del otro 
día– cuánta población hay vacunada e inmunizada en la 
Comunidad Valenciana? El 7,8 %; en toda España, el 9 %. 
¿Sabe usted a fecha –datos del ministerio– cuántos valenci-
anos están inmunizados con las dos dosis? 333.917.

Pero, mire, si hay un tema donde es sangrante desde luego el 
antivalencianismo del Gobierno de España es en el tema del 
agua. Siempre que gobierna el Partido Socialista hay guerra 
del agua y siempre que gobierna el Partido Popular hay pacto 
del agua . (Aplaudiments) Se va el memorándum Tajo-Segura . 
Y dentro de unos días el Consejo de Ministros le dará la 
estocada al Tajo-Segura . Si eso sucede, señor presidente, el 
Partido Popular reprobará en esta cámara a los cuatro minis-
tros valencianos que de nuevo harán una nueva traición al 
pueblo valenciano y espero que usted esté con nosotros.

Mire, cuando gobierna el señor Sánchez, ni hay agua ni hay 
inversiones ni hay financiación y, además, no se apoya a 
nuestra industria. Así que hoy le pido, por favor, que, como 
presidente de la Generalitat, suba aquí y me diga cuándo 
vamos a montarle el pollo al señor Sánchez, porque parece 
que lo único que funciona son las subvenciones de sus 
hermanos. Eso sí que llega rápido y si hay algún problema…

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

 
La senyora Bonig Trigueros:

...se eliminan todos los reparos…

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyoria .

 
La senyora Bonig Trigueros:

…porque lo importante es clin, clin, clin, clin, clin, clin. Otra 
subvención del señor Puig .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Una vegada concretada la pregunta de control, escoltarem la 
resposta del president del Consell .

President, quan vosté vullga té la paraula.

 
El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, senyor president .
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Senyora Bonig, en el tutti frutti este contra Sánchez, que 
sembla que siga ara allò que interessa al Partit Popular, que 
tot està reduït a Madrid i a Sánchez . Bé, nosaltres anem 
a continuar defensant els interessos valencians, intentant 
aconseguir que el govern actue com està actuant fins ara.

Mire, estos són els recursos disposats per la Comunitat 
Valenciana el 2018 i el 2021. Ha augmentat el 28 %. Eixa és una 
realitat absoluta, factible i és allò que significa el canvi de volun-
tat d’un govern a un altre . Eixa és la realitat . (Aplaudiments)

I no sé, vosté diu que els anuncis i tot això, ¿no? No sé, ¿vol 
preguntar-li vosté al 20 % de valencians i valencianes que, 
a més d’un servidor perquè té una edat, s’han vacunat? ¿Els 
vol dir que és mentira? ¿No s’han vacunat? (Aplaudiments) 
¿No s’han vacunat? ¿El 20 % no s’ha vacunat?

No sé, jo crec que està prou fora..., la senyora Bonig està 
prou fora de la realitat. No sé... no sé el que li passa. Però 
realment les coses mos agradaria me anaren molt ràpi-
des i per això ens reunim amb Janssen, amb AstraZeneca i 
amb qui faça falta, perquè volem que més prompte que tard 
tinguem la màxima vacunació.

I li dic una cosa, vam dir que en juny estaran vacunats els 
majors de seixanta anys, i estaran vacunats . (Aplaudiments)

I vam dir que el pla Resistir és el pla que està arribant a tots 
els autònoms i les persones amb dificultats de les empreses, 
als quals els agraïsc profundament l’esforç que estan fent, i 
està arribant .

Mire, en l’any 2020, el Consell va posar en marxa línies per 
223 milions: 57,5 per als autònoms, reals; 30 milions per als 
afectats pels ERTE, reals; 30 milions per als plans d’ocupació 
post-COVID, reals; 12 milions per al lloguer social, reals.

En l’any 2021, fins a 430 milions amb el pla Resistir, 160 
milions pactats amb les ajuntaments i diputacions . I ja sap 
vosté qui ha tardat més en pagar.

I faça una anàlisi, perquè ahí eixirà que la gent que de veri-
tat, més enllà de la paraula, va als fets. Eixa és la realitat. 
(Aplaudiments)

160 milions els pactats amb l’aliança amb els ajuntaments i les 
diputacions, 80 milions en la viabilitat d’autònoms i empreses, 
17 milions d’euros d’augments en els ERTE, 15 milions per al 
transport discrecional, 8 milions per a l’oci nocturn, 4,7 milions 
per al taxi, 100 milions per a préstecs subvencionats de l’IVF . 
Per tant, això són fets i no paraules. Són fets i no paraules.

I el pla Resistir Plus, que la setmana que ve signarem el 
conveni amb el Ministeri d’Hisenda significarà 647 milions 
més per a quasi cent sectors, entre ells, el calçat, que també 
l’inclourem . (Aplaudiments)

I, a més de tot això, el maldito Sánchez i el seu govern han 
aportat 4.100 milions entre 2020 i 2021 per als ERTE, que 
han estat una part fonamental de l’escut social. I això és 
evident que s’ha fet perquè l’eixida de la crisi que s’està 
plantejant en estos moments no és l’eixida de la crisi que 
plantejà el Partit Popular i les dretes, ni a Europa ni a 
Espanya . I eixa és la manera d’eixir junts d’esta crisi tan 
potent i tan difícil que tenim.

I, en qualsevol cas, el dia que vullguen fem una comparació en 
les dades de la Comunitat Valenciana en tots els àmbits, també 
en l’econòmic, i la seua comunitat de referència, i vorà que sani-
tàriament ací s’ha funcionat molt millor i s’han salvat moltes 
més vides, i econòmicament també fins i tot ha anat millor que 
en aquells que diuen que viuen en el país de la llibertat.

Gràcies . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, president .

Senyor Zaplana, té vosté l’ús de la paraula .

El senyor Zaplana López:

«Ximoanuncios», señor presidente: «El día 1 de abril comen-
zará la vacunación masiva»; «Janssen se ha comprometido a 
mandarnos 2 millones de vacunas». «Vamos a abrir los vacu-
nódromos el lunes». Se vacunan ustedes, se cierran el martes. 
Mientras siguen profesionales de salud pública sin vacunar, 
la capitana, que dijo que iba a ser la última, vuelve a engañar-
nos. Esto es real. Sus «ximoanuncios» no tienen valor y casi 
rozan el gafe. Pero, aun así vamos a seguir intentando que un 
«ximoanuncios» sea compatible por una vez con la verdad.

Usted trasladó la intención de finalizar el contrato del 
Departamento de Salud de Torrevieja . Quedan cinco meses 
y todavía no les ha trasladado a los profesionales cuál va a 
ser su futuro.

Hemos visto el posicionamiento de sus socios de gobierno, 
de sindicatos y de los propios trabajadores, contrarios a que 
se realice a través de una empresa pública . Su portavoz hace 
el ridículo afirmando que la decisión no está tomada, mien-
tras ustedes ya están creando esa empresa por la vía de los 
hechos consumados .

Presidente, muy fácil, ¿el futuro del departamento de 
salud de Torrevieja pasa por una empresa pública? ¿Cuánto 
nos va a costar su invento? Señor Puig, me temo que una 
vez más usted va a engañar a todos, a todas y a «todes». 
(Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Le contestará…

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

El futuro del personal de Torrevieja pasará por garantizarle la 
seguridad que no le da la empresa privada, como es Ribera 
Salud . (Aplaudiments)
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Y usted, y usted debería ponerse al lado de la administra-
ción y no ejercer de comercial obstruyendo la reversión . 
(Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Escoltarem la pregunta que formula l’il·lustre diputat Miguel 
Barrachina. Escoltarem en silenci. Senyoria, quan vosté 
vullga .

El senyor Barrachina Ros:

Señor president, quien no le va a montar ningún pollo por 
la financiación es su imputado hermano Francis. Tres en la 
misma convocatoria de fondos agrícolas europeos, tres, a 
pesar de que la unanimidad de los partidos, la unanimidad de 
las asociaciones agrícolas, dijeron que esas tres empresas eran 
del mismo, de Francis Puig, gerente de las tres, y que además 
conseguía el capital exclusivo Comunicació dels Ports .

Yo le pregunto, señor presidente: ¿va a destituir a aquellos que 
en clarísimo fraude de ley desde la Conselleria de Agricultura 
decidieron hacer triplete para su familia, para el aparato de 
propaganda, dejando a los agricultores y ganaderos sin ayuda?

Le pregunto: ¿va a hacer como la Agencia Antifraude, que está 
tratando de recuperar más de medio millón de euros presun-
tamente en fraude de sus hermanos, va a recuperar los 96.000 
euros de la Conselleria de Agricultura para que llegue a los agri-
cultores y no a su clan familiar y a su aparato de propaganda?

Gracias, president . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Contestarà la consellera d’Agricultura i Medi Ambient .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Gràcies .

Señor Barrachina, usted miente, (aplaudiments) y miente 
cuando afirma que la administración pública ha dicho algo 
que no ha dicho.

Mire, le voy a leer: «Se hace constar que las empresas de los 
expedientes 36 y 37 están constituidas por personas jurí-
dicas diferentes, puesto que tienen diferente CIF y objeto 
social distinto, y es por ese motivo que el grupo de acción 
local decide que sean beneficiarias de la ayuda». El grupo 
de acción local decide que sean beneficiarias de la ayuda. 
Le voy a decir quien presidía el grupo de acción local: el 

diputado provincial del Partido Popular, David Vicente 
Segarra, alcalde de Torre de Embesora . (Aplaudiments) Él, 
la junta del grupo de acción local, con tres alcaldes del PP, 
deciden que sean beneficiarios de la ayuda.

¡Dejen de mentir! Tienen todos los expedientes. Y, sin lugar 
a dudas, si hubieran tenido una mínima duda de que haya 
algo ilegal, no solo hubieran pretendido imputar al señor 
Puig, sino también a los alcaldes del Partido Popular.

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Senyories, continuarem amb la sessió de control.

Ara en la pregunta que formula la síndica del Grup 
Parlamentari Ciudadanos, la il·lustre diputada Ruth Merino .

Senyories, escoltarem en silenci la pregunta . Quan vosté 
vullga, senyoria .

La senyora Merino Peña:

Sí, señor presidente .

Señor Puig, quería saber si usted opina que estamos prepa-
rados para una posible cuarta ola .

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Contestarà el president del Consell .

El senyor president del Consell:

Muchas gracias, señor president .

Muchas gracias, señora Merino .

Dentro de las circunstancias difíciles que estamos viviendo 
y que desde luego nadie puede garantizar nada definiti-
vamente, lo que está claro que hoy estamos en mejores 
condiciones que hace un tiempo en atajar esta situación. 
Estamos en una posición de ofensiva y estamos ganándole 
esta batalla –si se puede hablar en estos términos, que no 
me gusta– a la pandemia. ¿Y por qué? Porque hay una estra-
tegia coherente . La estrategia está basada en tres pilares 
fundamentales.

En primer lugar, las políticas de prevención exigen restric-
ciones y que exigen sacrificio. Y yo quiero una vez agradecer 


